

Ser oposición de Piñera no es ser socio de la Concertación

CHILE - Datos y consejos para incautos

Fesal Chain

Viernes 22 de enero de 2010, puesto en línea por [Ariel Zúñiga](#)

1.- La concertación durante 20 años estableció consensos y acuerdos estratégicos con la derecha pinochetista. Mantuvo la Constitución del 80, el modelo económico neo liberal y entre otras cuestiones trajo al dictador de vuelta para no ser juzgado en Europa. Se constituyó así en una socialdemocracia neo liberal (sic).

2. Los comunistas y parte de la izquierda extra parlamentaria, quienes habían sido oposición a la concertación durante 15 años, por considerarla justamente una variante neo liberal, terminaron con una alianza electoral y política con esta y en conjunto con la izquierda arratista apoyaron desde la primera vuelta a Frei el candidato de la concertación y en segunda vuelta levantaron la estrategia de NO a la Derecha apoyando con mayor fuerza a Frei y arrastrando a un 48% de la población a la derrota.

3.- La izquierda progresista de Enríquez Ominami, levanto una alternativa autónoma de la concertación y llegó a obtener un 20% del electorado. El candidato al pocos días del balotaje terminó apoyando personalmente a Frei y dejando en libertad de acción a su adherentes.

4.- [La concertación perdió por 3 puntos porcentuales, que a mi juicio y en consideración al estudio electoral realizado por mi en mayo del 2009 que fue el único en todo el país que proyectó los resultados exactos 51,63%, Frei 48,35%](#) fue por el apoyo de Adolfo Zaldívar y Chile Primero al pinochetismo representando a un grupo social de la clase media empobrecida expropiada de los procesos de modernización.

5. La izquierda no fue capaz de levantar una opción autónoma de la concertación y de la derecha, pudiendo hacerlo, pues la suma de los desencantados que se fueron al campo del Si en segunda vuelta (3%) más los comunistas (6,2%) y MEO (20% y fracción) pudieron haberle ganado al candidato neoliberal de la concertación en primera vuelta y haber mantenido en segunda vuelta el 8% que por no tener una opción real terminó votando por Piñera. Así probablemente la opción de Enriquez Ominami apoyada por toda la izquierda y por la concertación le habría ganado a la opción pinochetista por un 51,8% contra 48,3%.

6.- Si apoyas la estrategia de la concertación y los comunistas arratistas como opción de oposición, probablemente terminarás avalando nuevos acuerdos parlamentarios con la derecha, legitimando así su opción como válida. Si apoyas la estrategia de la concertación y los comunistas arratistas como opción de oposición, lo más probable es que apoyes en un futuro cercano un tipo de gobierno social demócrata liberal del mismo tipo del que gobernó Chile los últimos 20 años, sectario y corrupto. Si apoyas la estrategia de la concertación y los comunistas arratistas como opción de oposición le darás carta blanca a los viejos dirigentes y los nuevos dirigentes que pertenecen a la misma camarilla partidocrática que entienden la política como mera representación, donde ellos deben ser siempre los que tomen las decisiones por ti, incluso con el costo de una derrota estratégica para ti.

7.- La única opción real de cambios es la construcción de una fuerza social y política de izquierda AUTÓNOMA, que equidiste de los viejos cuadros y partidos de izquierda de corte social demócrata liberal-comunista, que levante un modelo político de democracia de masas, representativa, proporcional y participativa, donde el soberano al menos comience con ser constituyente de una nueva Carta fundamental. Donde la nueva fuerza política y social levante una economía social de profundos cambios a nivel de la propuesta global y de las políticas económicas, capaz de transformar la economía desde una

actividad de negocios a una ciencia y actividad del desarrollo, crecimiento y distribución de las riquezas para las mayorías trabajadoras.

8.- Estos datos y consejos son para no caer en la ingenuidad de pensar que quienes nos llevaron a la derrota política serán quienes nos lleven a la victoria y que de volver al gobierno harán los cambios que requerimos quienes somos las mayorías explotadas y licenciadas de toda participación en la sociedad chilena. Sólo de nosotros depende.